

Nachruf für Prof. Dr. Wolfgang Krause



Prof. Dr. Wolfgang Krause

Am 26. Mai 2012 verstarb der ehemalige Chefarzt der Vitos Orthopädischen Klinik Kassel, Prof. Dr. Wolfgang Krause.

Kurz nach seinem 80. Geburtstag verstarb für uns alle unerwartet unser Freund Wolfgang Krause am 26. Mai 2012 auf seinem Landgut in Hofbieber/Rhön.

Der für seinen aufrechten Gang und klaren Stellungnahmen ohne Rücksicht auf etwaige eigene persönliche Nachteile bekannte Orthopäde wurde am 19. März 1932 im Schlosswalden/Oberschlesien geboren.

Nach Staatsexamen 1958, Approbation 1961 und Promotion 1962 mit Summa cum laude führte ihn sein Berufsweg

in die Orthopädische Klinik Kassel, wo er unter Prof. Heinrich Breitenfelder 1962 als Assistenzarzt begann, 1966 die Oberarztfunktion übernahm, 1967 die Facharztanerkennung erhielt und 1969 als Landesobermedizinalrat 1. Oberarzt wurde.

Breitenfelder wusste, dass Krause nicht nur ein umsichtiger Operateur mit Spezialkenntnissen auf dem Gebiet der Wirbelsäulenpathologie und -chirurgie war, sondern schätzte insbesondere seine hervorragenden organisatorischen und didaktischen Fähigkeiten. Er sorgte für ein ausgezeichnetes Betriebsklima mit Ärzten und Pflegekräften. 1971 über-

nahm Wolfgang Krause in der Orthopädischen Klinik Kassel die Chefarztposition, die er bis 1994 ausfüllte.

Wolfgang Krause war zeitlebens ein umtriebiger Mensch mit zahlreichen Ideen und Aktivitäten. 1972 war er als Sportarzt bei den Olympischen Sommerspielen in München im Einsatz. 1988 gründete er mit anderen Kollegen das Forum „Gesunder Rücken“. Seine langjährige Tätigkeit im Vorstand des Berufsverbandes

für Orthopädie krönte er 1987 mit der Fortbildungstagung des Berufsverbandes in Baunatal und mit der wissenschaftlichen Leitung für den BVO beim Gesamtdeutschen Orthopädenkongress in Wiesbaden 1994.

Wolfgang Krause war seit Juli 1994 im offiziellen Ruhestand – diesen Ruhestand gab in seinem realen Leben jedoch nie. Von 1994 bis 1998 war er Leiter der Orthopädie in der Rehaklinik Parkhöhe Bad Wildungen, bis zum letzten Jahrzehnt wissenschaftlicher Beirat der Bauerfeind-AG. Seine ärztlichen Sprechstunden hielt er bis in die letzten Lebensstage geistig rege Krause zeitlebens

Wolfgang Krause war zeitlebens ein umtriebiger Mensch mit zahlreichen Ideen und Aktivitäten. 1972 war er als Sportarzt bei den Olympischen Sommerspielen in München im Einsatz. 1988 gründete er mit anderen Kollegen das Forum „Gesunder Rücken“.

durch. Seine reichhaltige medizinische Erfahrung, seine Gewissenhaftigkeit, sein Menschenverstand und seine besondere Gabe, Patienten zu führen, halfen unzähligen von ihnen.

Mit Wolfgang Krause verliert seine Familie und die deutsche Orthopädie einen großartigen Menschen.

*PD Dr. Martin Engelhardt /
Dr. Georg Holfelder*